
FDP Fraktion
im Rat der Gemeinde Ostbevern

An
Bürgermeister
Gemeinde Ostbevern Ostbevern, 26. März 2022
Herrn
Karl Piochowiak
Gemeindeverwaltung

Antrag der FDP Fraktion zu Gestaltung von Blühflächen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die FDP Fraktion bittet zur nächsten UPA am 12. April 2022,  folgenden Antrag zu 
behandeln:

In  der  Sitzung  des  Umwelt  –  und Planungsausschusses  am 25.  Januar  2022 wurde  der
Beschluss gefasst, vor den Reihenhäusern Bahnhofstraße 25 - 33 eine Neueinsaat mit einer
Blühmischung  vorzunehmen  und  die  bisherige  Bepflanzung  zu  entfernen.  Wie  sich  im
Nachgang herausstellte, waren die Anwohner mit diesem Beschluss nicht einverstanden, da
u. a. im Vorfeld kein Gespräch mit den Anwohnern stattgefunden habe und diese auch mit
der  bisherigen  Bepflanzung  zufrieden  waren.  Zusätzlich  habe  diese   Maßnahme  im
Besonderen auch deshalb kein Verständnis gefunden,  weil in dem Areal ein festgefügter,
jahrzehnte alter  Lebensraum für eine Vielzahl  von Kleinstlebewesen zerstört wird und es
Jahre dauern würde, bis sich wieder  darin ein Habitat dieser Art  entwickeln würde. Die
positiven Erfahrungen, die bisher im Umgang mit neu eingesäten Flächen gemacht wurden (
siehe auch UPA vom  19. 01. 2021, Vorlage 2021/006 ), dürfen nach unserer Meinung nicht
generell für alte gewachsene Bodenbepflanzungen herangezogen werden. 

Die FDP  Fraktion beantragt deshalb, bei zukünftigen Maßnahmen dieser Art, sofern es
sich  nicht  um  komplett  neue  Anlagen  handelt  wie  z.  B.  in  Neubaugebieten,  auch  die
entsprechenden Anwohner im Vorfeld zu informieren, das  Gespräch mit ihnen zu suchen
und ggf. sogar für eine zukünftige Patenschaft zu werben.  Auch sollte Wert darauf gelegt
werden,  dass  eine  sorgfältige  Abwägung  getroffen  wird,  ob  die  Erhaltung  fest  gefügter
Habitate oder die Neuanlage von Blühflächen zielführender sein könnte.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Meinrad Aichner


